

Vorwort 7

Die Vorläufer der grossen Fluchtgeldaffären 11

Das jahrelange Ringen um den FLN-Kriegsschatz 15

Das Gold aus der Mine Kilo-Moto im Kongo 18

Der EBK-Präsident im Sold des Trujillo-Strohmanns 21

Exkurs 1 27

Erfolglose Suche nach Vermögen von Haile Selassie 31

Exkurs 2 37

Warum die Schweiz das Shah-Vermögen nicht einfriert 45

Exkurs 3 53

Die Wende im Fall Marcos 57

Exkurs 4 62

Die Fälle Duvalier und Mobutu 75

Ein Spezialgesetz für «Baby Doc» 75

Wie die Sperre der Mobutu-Gelder ins Leere lief 87

Exkurs 5 88

Die Mission von alt Bundesrat Celio im Kongo 93

Die Agonie des «wandelnden Bankkontos» 96

Schmerzhafte Lehren und neue Strategien im Fall Abacha 105

Die Montesinos-Gelder kosten erstmals einen Bankchef den Kopf 117

Exkurs 6 120

Innovative Lösung zur Rückgabe kasachischer Schmiergelder 125

Unerfüllte Erwartungen nach Arabischem Frühling	129
Schnellschuss im Fall Tunesien scheitert	133
Hohe Erwartungen bleiben im Fall Mubarak unerfüllt	139
Der Sonderfall Libyen	147
Exkurs ?	150
Schwierige Ermittlungen nach dem Umsturz in der Ukraine	155
Die Korruptionsmilliarde der usbekischen «Prinzessin»	161
Exkurs 8	170
Was sich verändert und was bleibt – eine Bilanz	181
Dank	191
Quellenverzeichnis	193
Anmerkungen	196
Personenregister	211
Der Autor	215